

# Ermua le «pone cara» al arte

El artista Manu Muniategi impartió el pasado lunes su primera clase del programa 'Aprendiendo a través del arte' en el colegio San Lorenzo

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Su intención es la de que los jóvenes conozcan y vivan todo el proceso que lleva la creación de una obra de arte: desde encontrar la inspiración entre sus gustos e inquietudes hasta ver expuesta su creación en el Guggenheim. Y el «poner cara» a una actividad, sin duda, ayuda mucho.

Eso es lo que pretende el escultor Manu Muniategi, que guiará a 22 jóvenes del colegio San Lorenzo en su comprensión del arte de un modo muy especial y dinámico, compaginando la teoría y la práctica de modo que ni siquiera sus beneficiarios detecten en qué momento están recibiendo nociones teóricas sobre esta materia.

Es lo que ocurría esta semana en el colegio San Lorenzo, donde los estudiantes que participan en el programa 'Aprendiendo a través del arte', organizado por el museo Guggenheim, pudieron recibir una muy especial clase de arte dirigida por Muniategi.

Experiencias, inquietudes, y los gustos de los escolares fueron los temas más tratados. En definitiva, el artista trató de encontrar vías a través de las cuáles enfocar el arte y la creación de una forma cercana a su edad. En las dos clases de sexto de primaria implicadas había muchos aficionados a la pintura, futbolistas, harrijasotzales, cantantes, bastantes músicos (que tocan la trompeta, el clarinete e instrumentos varios) y muchos de ellos disfrutaban con el teatro, tanto escolar como amateur.

Todas estas aficiones se utilizarán para seleccionar el tipo de obra que realizarán al final del proyecto.



El escultor Manu Muniategi escucha a uno de los 22 jóvenes que participan en la iniciativa. ■ A. L.

## Durante la jornada de hoy visitarán el Guggenheim, el Museo de Bellas Artes y una Galería de arte

El próximo lunes, como ocurrirá cada lunes durante 20 semanas de este curso, seguirán avanzando en sus conocimientos sobre el arte.

### Visitas

En concreto, la semana próxima llevarán a clase sus dibujos, instrumentos y todos los elementos que les permitan jugar con los resultados de sus inquietudes artísticas.

No obstante, este será el siguiente paso, ya que hoy el escultor lle-

vará a estos jóvenes a conocer el espacio en el que se expondrán las obras de arte resultado de esta iniciativa. «Así entenderán la importancia y la seriedad que tiene exponer una obra en el Guggenheim», explicaba el bergarés. Además aprovechará el viaje para visitar también el Museo de Bellas Artes de Bilbao «para que además del arte americano conozcan nuestro arte, el europeo», aclaraba Manu. Y, por último, una Galería de arte «para que descubran de qué vivimos muchos artistas, de la venta de nuestras obras».

El escultor tratará de instruir a estos jóvenes en todos los pasos que debe seguir un artista «porque el arte lleva un proceso. El próximo día traerán algo, pero después deberán desarrollar un proyecto de forma individual y colectiva y realizar una investigación para llegar

a crear su propia obra de arte».

Este artista ha trabajado durante 11 años en este proyecto, con niños y niñas más jóvenes, por ello se mostraba contento con la edad de sus actuales pupilos «porque es más sencillo que te cuenten lo que les gusta y que creen algo más potente. Además se ve que están muy motivados, quizá porque los profesores han trabajado este tema, lo cuál les hace más receptivos a lo que queremos conseguir y se nota una espontaneidad que también nos ayudará mucho».

Los jóvenes también compaginarán estas clases con otras actividades programadas por el centro que tienen que ver con el arte. En concreto, el 26 de noviembre acudirán a la feria del Cómic de Getxo «lo cuál también ayudará a nuestro proyecto», anunciaba Manu.

## 'Epaltzaren alargunak' gana el certamen Kameratoia

■ A. L.

**ERMUA.** El grupo 'Epaltzaren alargunak' ganó el primer premio de la sexta edición del Rally Audiovisual de Euskal Herria, Kameratoia, que se celebró en Ermua.

El primer grupo, integrado por Andrea Galbete, Garazi Abrisketa, Maddi Barber y Julen Ardanz se llevó los 1.500 euros del primer premio por su trabajo 'CC-BY-SA'.

El segundo puesto fue para el grupo 'Zapatillas Film', compuesto por los jóvenes Ioritz Apaolaza, Naiara Arnedo, Puri Urretabaizkaia, Eriz Alberdi, Asier Okariz y Andoni Mendizabal, por su trabajo 'Biak bat'. Ellos recibieron el talón de 1.200 euros.

La tercera plaza (900 euros) la ocuparon Yera Sánchez, Juanmari Agirreurreta, Iñaki Zapirain, Garazi Urdepilleta y Xabier Zapirain, del grupo 'PuntutAparte', con su montaje 'Ermugarra'.

El certamen Kameratoia está organizado por la Federación de Asociaciones de Euskera Topagunea y en esta nueva edición se celebró en Ermua.

### EN BREVE

## Ermua recuerda a las víctimas del terrorismo

### 12.30 HORAS

■ La corporación ermuarra invita a la población a participar hoy, a partir de las 12.30 horas, en un acto institucional en recuerdo de las víctimas del terrorismo. Los representantes de todos los grupos políticos de la corporación asistirán al acto de lectura de una declaración institucional, en el que habrá una ofrenda floral.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                        | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINTZA</b>                                      |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia                      |                           |
|  | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Lurraldebus  |                           |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010                       |
| Ermua  | 943 176 32                |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**LOBIANO KULTUR** Goienkale s/n  
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 20.30 cada hora. Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermín Calbetón, 19).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Alberdi (Zubiaurre, 9. Ermua).